



Lettre ouverte à Monsieur le Directeur de l'Agence Régionale de Santé de Normandie
à Monsieur le Directeur de l'Agence Régionale de Santé de Seine-Maritime.

Copie pour info,
Préfecture de Normandie
Conseil Départemental de Seine-Maritime

Monsieur le Directeur,

Nos organisations souhaitent attirer votre attention sur la situation des personnes âgées, les résidents et personnels en EHPAD, des soignants et personnes à risques au regard de la campagne de vaccination qui a débuté dans notre Département il y a quelques semaines.

S'il ne nous appartient pas de nous prononcer sur la qualité des différents vaccins proposés, et tout en respectant la liberté de chacun de se faire vacciner ou non, nous souhaitons que chaque personne le désirant, puisse le faire.

Les chiffres début février en Normandie, sont révélateurs de l'extension de l'épidémie sur notre territoire et des difficultés que cela engendre dans les hôpitaux pour les personnels soignants (L'Hôpital de Dieppe en est malheureusement l'illustration).

Même si les hospitalisations semblent marquer le pas (avec un taux d'incidence plus important en Seine Maritime que le reste de la région), le nombre de foyers de contamination progresse, les personnes en réanimation augmentent et dans le même temps la vaccination est à la traîne, à peine 130 000 injections effectuées à ce jour, avec à peine plus de 10% de deuxième injection.

Ces résultats sont malheureusement loin de ce qu'ils devraient être pour enrayer la pandémie.

Force est de constater que l'organisation actuelle de la vaccination, son manque de vaccins, pose pour le moins, de nombreux problèmes.

Quand certains territoires n'ont pas été « oubliés » tel Yvetot, de partout dans le Département, au Havre, Rouen, Dieppe ou ailleurs, les problèmes sont patents, ce qui démontre à nos yeux, comme à ceux la population, un manque flagrant d'anticipation.

Cette pénurie de vaccins, conséquence directe d'une politique nationale qui a sacrifié les

moyens de recherche publique, en délocalisant la production, détruisant des emplois et nous rendant de fait, dépendant de laboratoires étrangers.

Tout cela a des conséquences sur les prises de rendez-vous avec des délais aléatoires, et fait apparaître une distorsion entre la communication gouvernementale et la réalité de terrain.

On pourrait penser, qu'en ces temps difficiles, la simplicité d'accès soit de mise; au contraire, la prise de rendez-vous par internet n'est pas d'une grande facilité pour les plus anciens, les plates formes téléphoniques sont souvent saturées; quand en zones rurales, l'éloignement des centres de vaccination ne favorise pas le déplacement des plus anciens.

Cette situation est inacceptable et ne permet pas d'enrayer la propagation du virus qu'il soit COVID ou variants.

C'est pourquoi nous demandons :

- la mise à disposition de doses de vaccins correspondant aux besoins réels de la population, des centres de vaccination de proximité, des personnels qualifiés en effectif suffisant pour cette campagne.
- des dispositifs décentralisés d'aide à la prise de rendez-vous à l'échelon municipal ou intercommunal, avec mise en place d'appels systématiques aux personnes concernées par ces premières étapes relatives aux personnes âgées.
- la mise en place d'un service de transport via des véhicules du département, des collectivités locales ou des taxis pris en charge financièrement vers les centres de vaccination.
- l'organisation d'équipes de vaccination itinérantes pour couvrir les zones rurales ou péri-urbaines très éloignées des centres de vaccination.

Dans une période de tension aiguë des hôpitaux, nous craignons que ce manque d'organisation de la campagne de vaccination ne provoque la saturation d'accueil des patients, plus particulièrement en lits de réanimation et fasse porter le risque de déprogrammation d'opérations et de suivi des autres patients.

En espérant que vous accorderez toute votre attention à ces demandes pour la protection des personnes âgées de notre département, qui ont déjà trop souffert de la pandémie, nous vous prions, d'agréer, Monsieur le Directeur, l'expression de nos salutations les meilleures.

Rouen, le 16 février 2021

Michel Masdebrieu: USR CGT 76
Philippe Koechlin: FSU
Rémi Candelier: FO
Francisco Garcia: Ensemble & Solidaires UNRPA
Michèle Lechevalier: LSR Rouen 76
Jackie Stocker: FGR-FP 76
Daniel Delabarre: CFE CGC
Pascal Devernay: UNIRS.HN